

## Del momento

### España en Madrid

Toda España piensa estos días en Madrid. Todo nuestro pueblo sueña con la entrada del Caudillo en la capital de España. La entrada del Caudillo en la capital de España, que es decir la entrada de España en Madrid.

Porque, hacia mucho tiempo, mucho tiempo, que España, la España auténtica, estaba ausente de Madrid.

No habíamos de los días en que Madrid era de Soviet. Ni habíamos de los días en que Madrid era de unos republicanos laicos que, ni por republicanos ni por laicos, entendían a España. Habíamos de aquellos años —un centenar de años— de llamado liberalismo "católico", de liberalismo de todos los grados y matices, que, desde Madrid, imponía su férrea europeizante y enciclopedista a estas nobles regiones y provincias españolas, humildes y pobres muchas de ellas —que ahora entrarán en Madrid—, pero más grandes y más españolas que el Madrid liberal, que las desconoció y las negó siempre.

Pero ahora España va a entrar en Madrid; y Madrid, el Madrid auténtico, cuna del Imperio Español, soñar de los chisperos que humillaron a Napoleón, catumbas de cristianos españoles que se enfrentaron a persecución bolchevique, ese Madrid vuelve a ser Madrid, el Madrid español que refleja la tradición genuina de todas las tierras de España que lo han salvado a él para que él sea de España y nunca nadie lo desvíe ya de su ruta tradicional.

Es pensamiento nos acompañará en las próximas fiestas de la Victoria. Con la entrada del Caudillo habrán salido para siempre de Madrid la impiedad, la turba iconoclasta y el veneno liberal, empujados por el alma y las armas victoriosas de Caudillo que a Patria puso en sus manos, para que, otra vez, como en los días de nuestros grandes Reyes tradicionales, Madrid vuelva a ser el centro del mundo, siendo la representación genuina de España.

Y esa también es la voluntad indeclinable del grande ejército, grande por su número, grande por su moral, grande por su técnica, grande por sus ideales, y grande por su entrañable popularidad que Madrid verá ahora desfilar asombrado; acostumbrado como estaba a los desfiles de las brigadas internacionales, en los días trágicos de la guerra, bajo el látigo marxista y el pistoletón de los oficiales moscovitas.

En vez de aquellos símbolos exóticos de toda la hez de la tierra, Madrid verá a su Caudillo y a su Ejército portadores de enseñanzas de tradición, de banderas, cruces y pendones de la más rancia y rediviva tradición española, que recordarán a Madrid, su voluntad, la voluntad y el espíritu del pueblo español que ha ganado la guerra.

### Así lo dicen los diarios italianos, y es debida a los recientes discursos de Daladier y Chamberlain

#### Inglaterra y Francia no cejan en su política de cerco. Ello es un juego muy peligroso. Con el acuerdo anglo-rumano, sólo se pretende asustar a Yugoslavia

Roma.—La prensa italiana comentó la declaración hecha por el señor Chamberlain referente a la firma del acuerdo anglo-turco y al discurso pronunciado por el señor Daladier. Dicen a este respecto los periódicos italianos que la situación internacional se ha empeorado con ello. En Roma se prevé que ni Londres ni París están dispuestos a acabar con la política de cerco, sino que antes al contrario demuestran que siguen en sus esfuerzos por ahogar a las naciones alemanas e italianas. Esto —dicen los diarios italianos— es juego tan peligroso como el de jugar con fuego.

El pacto anglo-rumano, dicen, no tiene tampoco más finalidad que la de asustar a Yugoslavia. Yugoslavia, por su parte se halla en relaciones constantes con los dirigentes de la política italiana, así las conversaciones que estos días vienen celebrando los señores Mussolini, Ciano y el señor Marekovich, presidente del Consejo de Yugoslavia.

Sobre este asunto han versado las conversaciones y éstas, afirman los diarios, han terminado satisfactoriamente, lo que da por fracasada la tentativa de intimidar y ahogar a Yugoslavia teniendo por parte de Inglaterra.—(DNB).

Washington.—El Ministro de la Guerra de los Estados Unidos, ha declarado que van a ser reforzados los servicios de defensa de las costas norteamericanas. Dentro de muy poco tiempo serán acordados diez y ocho nuevos emplazamientos.—(DNB).

Milán.—El diario "Stampa" dice que los últimos acontecimientos han empeorado grandemente la situación internacional que en anteriores días parecía haber mejorado un tanto. A ello han contribuido grandemente los discursos pronunciados por Chamberlain y Daladier. Los Jefes de los Estados franceses e ingleses, se han dejado arrastrar por el ansia belicista y sus párrafos donde hablan de paz, son más de deseos de guerra. Chamberlain y Daladier se encuentran envenenados por la psicosis belicista que reina en el mundo.—(DNB).

París.—Casi todos los diarios de la mañana de hoy se ocupan extensamente de la firma del pacto anglo-turco, y dicen que es la solución de librarse de la tenaza alemana y de comenzar la derrota de ésta.

Los periódicos se refieren también a las buenas impresiones que existen sobre la próxima firma de un pacto franco-turco, en las negociaciones van por muy buen camino. Este pacto —añu-

den— será bilateral, de asistencia a Palestina y a Egipto y de garantía a Turquía.

La Gran Bretaña, en caso de agresión a Turquía, mandará sus fuerzas en defensa de esta nación y en caso de que Egipto o Palestina sean los amenazados, lo hará Turquía.

Francia, por ver la próxima conclusión de su acuerdo con Turquía, a prueba y ratifica el pacto anglo-turco.—(DNB).

Londres.—La Agencia Reuter comunica, que después de una ligera mejoría en el estado del tiempo, en

los mares del Norte, han vuelto estos a estar rodeados de niebla, por lo que el buque en el que hacen su viaje al Canadá los Reyes de Inglaterra no avanza por temor a los helos.

También los buques de escolta se encuentran parados.—(DNB).

Londres.—Después de las explosiones producidas ayer en Manchester, la policía, ha descubierto en sus investigaciones, un gran depósito de explosivos.—(DNB).

Tokio.—Se sabe que el contratorpedero norteamericano, Xulmes, anclado en un puerto chino, ha reci-

bido órdenes de zarpar con rumbo a Kulanssu, concesión internacional de Ha Noy.—(DNB).

Londres.—Ha llegado esta mañana a Southampton el ministro de Relaciones Exteriores francés señor Bonnet, quien tomará parte, en los actos de aianza franco-británica.

El señor Bonnet, que emprendió su viaje del aeródromo de Le Bourget, fué despedido por varios miembros del Gobierno.—(DNB).

### La Asamblea Nacional Turca, aprueba el pacto con Inglaterra

#### Von Ribbentrop regresa a Berlín, y Goering se halla camino de Alemania

#### El Partido liberal inglés solicita ser incluido en el Gobierno. - Francia firmará con Turquía un acuerdo parecido al de Londres

Ankara.—Después de una intervención del Presidente del Gobierno turco, la Asamblea Nacional ha aprobado por unanimidad el pacto de asistencia anglo-turco.—(DNB).

Estambul.—El Presidente del Gobierno de Turquía, en su declaración a la Asamblea, antes de ser aprobado el pacto anglo-turco, dijo que en la actualidad siguen las amistosas negociaciones para la firma de un acuerdo con Francia, de parecidas características a las del firmado con Londres. También se refirió a las relaciones de Turquía con la URSS, y manifestó que son muy buenas, lo que prueba la reciente visita a Ankara del Vicecomisario Potemjine.

Por último manifestó a la Asamblea que con la firma de estos acuerdos y pactos se refuerza el bloque de los países balcánicos y su defensa, encaminada a Inglaterra en primer lugar.—(DNB).

Ankara.—Los periódicos de Turquía dan cuenta y comentan el acuerdo anglo-turco, y dicen que éste ha modificado esencialmente la política exterior de la nación. Durante quince años Turquía había permanecido neutral; pero desde este instante se adhiere al bloque de las naciones democráticas para llevar su misma suerte. La firma del mismo —dicen— no va contra nadie ni puede ser considerada como una amenaza.—(DNB).

Belgrado.—El diario "Politika" dice que en la visita a Italia del Príncipe regente de Yugoslavia, Pablo, no ha sido firmado ningún nuevo pacto con la nación italiana, ya que no existe el por qué, dadas las buenas relaciones que existen entre ambos países y está vigente el acuerdo entre ambos pueblos del 25 de marzo de 1937.—(DNB).

París.—Después de haber permanecido en la capital de Francia, ha salido para Argel, el Gobernador General de este territorio, quien ha embarcado esta mañana en Marsella.—(DNB).

Praga.—El general Elías ha dicho en unas declaraciones, que es muy probable que sean readmitidos en el Ejército e incorporados al mismo los suboficiales del antiguo Ejército checo.—(DNB).

Londres.—La oposición del partido liberal inglés, ha adoptado el acuerdo y la resolución, por unanimidad, de aprobar definitivamente la introducción del servicio militar obligatorio en toda la Gran Bretaña.

A propuesta de varios miembros que componen el partido, se ha solicitado del Gobierno, la inclusión en el mismo de varios dirigentes liberales que se distinguieron en su campaña a favor de la implantación del servicio militar obligatorio.—(DNB).

Milán.—Ha llegado a Livorno, el Mariscal alemán Goering, quien hace su viaje a bordo del crucero Huascaran. Al descender en el puerto, fué saludado por el prefecto de la ciudad, Comandante de la Academia de Marina y personalidades del Ejército italiano y del partido fascista.

Después de dar un pequeño paseo por la ciudad, Goering, se trasladó en auto a la estación del ferrocarril, donde una Compañía del Ejército y varias del Partido le rindieron los debidos honores, al tiempo que una gran multitud le aclamaba incesantemente dando muestras de gran entusiasmo.

El Mariscal emprendió el viaje con dirección a Alemania.—(DNB).

Berlín.—En la mañana de hoy, ha llegado a esta capital, de regreso de su reciente viaje a Italia, el Ministro de Relaciones Exteriores del Reich Von Ribbentrop.—(DNB).

### Por tierras esparvas

#### Mañana hará su entrada, solemne en la villa de Llodio la Virgen de Estibaliz

Llodio.—Mañana domingo a las tres y media de la tarde hará su entrada solemne en Llodio la Reina

coronada de Alava, Santa María de Estibaliz.

Para este acto existe extraordinaria animación en todo el valle.

El programa de la ceremonia será el siguiente:

#### Pronto se impondrá la Medalla Militar al Tercio de Requetés de la Virgen del Rocío

Huelva.—El general Queipo de Llano irá en fecha próxima a Huelva para imponer personalmente a la bandera del Tercio de Requetés de la Virgen del Rocío, Patrona de la marisma y de todos los onubenses, las insignias de la Medalla Militar que le otorgó el Generalísimo por su comportamiento general y, concretamente, por su actuación durante la ofensiva en el sector de Peñarroya (Córdoba).

A las tres y media de la tarde, dará principio con la solemne bendición de una preciosa imagen de Santa María de Estibaliz, copia de la del Santuario de su nombre, a continuación se rezará el santo Rosario y en cada decena un niño o niña dirigirá a la Santísima Virgen una plegaria o poesía; breve ejercicio a la Santísima Virgen de Estibaliz, cántico mariano por las Hijas de María y acto seguido sermón por el M. I. señor Dr. don Antonio María Pérez Ormazábal.

Manda dicho Tercio el comandante Pérez de Guzmán, perteneciente a la Marina de Guerra. Es hijo predilecto de Huelva, donde se le tiene en estimación, y por este motivo Huelva renovará su homenaje a los requetés de la Virgen del Rocío, que, con falangistas y soldados del Ejército español, han escrito en el frente del Sur brillantes páginas de heroísmo y abnegación al servicio de España y de la Cruzada.

Don José María de Otazu, 500. En la lista de ayer y por error involuntario, aparecían los señores Aranzábal con un donativo de 2.000 pesetas, siendo así que era de 1.000.

### Las solemnidades de la Fiesta de la Victoria en nuestra ciudad

#### Magnas procesiones con las imágenes de las Patronas de Alava y Vitoria, Misa de campaña, desfile y festejos profanos. La hoguera será encendida en el monte de Olárizu

Ayer celebraron nuestras autoridades en el Gobierno Militar su anunciada reunión para ultimar los detalles relacionados con el programa de festejos a celebrar en los días de las Fiestas de la Victoria.

Según parece, el día 17, miércoles, por la tarde, a las siete, serán anunciadas las fiestas con disparos de cohetes y bombas, volteo general de campanas y recorrido por las calles de la Banda Municipal.

En el Gobierno Militar será ofrecido un Vino de Honor a las Autoridades.

Por la noche saldrá el tradicional Rosario de los Faroles, de la Cofradía de la Virgen Blanca, con la imagen de la excelsa Patrona de Vitoria.

Al siguiente día, festividad de la Ascensión, solemne Misa de Pontifical en la Santa Iglesia Catedral con asistencia de Autoridades y representaciones del Ejército. A mediodía banquete oficial, que la Excmo. Diputación y el Ayuntamiento dedican en honor al Ejército. Por la tarde será bajada de su histórico Santuario la Virgen de Estibaliz, siendo llevada procesionalmente a la Catedral, celebrándose a su llegada, en este templo un solemne "Te Deum" de acción de gracias y una Salve popular. De diez a doce de la noche habrá en la Plaza de España una Gran Verbena popular, y a las doce de la noche será encendida la hoguera, anunciadora de la víspera de la Fiesta de la Victoria, en el monte de Santa Cruz, más vulgarmente co-

nocido por monte de Olárizu. También en este día se celebrarán otros diversos festejos profanos: un gran partido de pelota en el Frontón Vitoriano, la representación de una zarzuela, en función de gala, por un Cuadro Artístico local y bailes de Sociedad.

El viernes, día 19, estará dedicado a los festejos oficiales que el Gobierno dicte para su celebración, creyéndose se ha de tener una Misa de

Campana, seguida de un importante desfile de tropas.

La Misa, parece se celebrará en la confluencia de las calles del Prado, Becerro de Bengoa, Vicente de Goicoechea y Paseo de la Florida, junto a las vallas de la Catedral Nueva. El Altar será colocado de manera que pueda ser divisado de todas las calles antes mencionadas. El desfile tendrá lugar por las calles que oportunamente se anuncien, levantándose las tribunas necesarias para que sea

presenciado por las autoridades, comenzándose los trabajos para la colocación de aquellas el próximo lunes.

Por último, el sábado, día 20, se trasladará por la mañana, la Virgen de Estibaliz al Palacio de la Diputación, cantándose el Rosario en el trayecto, y oficiándose una Misa a la llegada de la Virgen al Palacio de la Provincia, teniendo, acto seguido el traslado de la Patrona de Alava a su Santuario del cerro.

### El Nuncio de Su Santidad visita a los Jefes de los servicios nacionales de Enseñanza Superior y Media y Enseñanza Primaria

#### Don Romualdo de Toledo, a Madrid

Esta mañana el jefe de Primera Enseñanza, señor Toledo, recibió a los periodistas, a quienes manifestó que en la Jefatura se habían recibido unos libritos, magníficamente editados por don Juan José de Pablo Romero, y destinados a la enseñanza de la Religión en las escuelas, los cuales no sólo han merecido la total aprobación del Ministerio de Educación Nacional, sino también la

más favorable acogida de maestros y autoridades pedagógicas. El comentario del Santo Evangelio apropiado a los niños y que fué ordenado su uso en las escuelas según Orden circular del 5 de marzo último, halla en estos libritos y publicaciones su desarrollo apropiado.

Don Romualdo de Toledo se propone trasladarse el próximo

lunes a Madrid donde girará una visita de inspección a los diferentes centros pedagógicos de la capital de España: Escuelas Normales, Misiones Pedagógicas, Inspecciones, etc.

### Reducción de tarifas ferroviarias para la Exposición Internacional de Arte Sacro

Atendiendo las muchas solicitudes recibidas por la Comisaría, las Compañías de Ferrocarriles de España han concedido importantes reducciones en los precios de los viajes que se realicen con objeto de visitar la Exposición. Dichas ventajas podrán obtenerlas únicamente los visitantes que hayan adquirido la tarjeta de visitante, de cuya venta se ha encargado la Casa Viajes Cafranga de San Sebastián, y todas sus sucursales correspondientes en las demás capitales

españolas. La Casa Cafranga además cuidará de la organización de viajes colectivos en autocar, siempre de acuerdo con la Jefatura Nacional de Turismo.

Para mayor facilidad e información de visitantes nacionales y extranjeros, la Exposición tendrá montada una Oficina de Turismo en el local del Palacio de Villa Suso, de la cual cuidará la misma Casa Cafranga.

### Tradiciones alavesas

#### Mañana, en San Pedro, celebrará nuestra Diputación foral su tradicional función de San Prudencio

Mañana celebrará, Dios mediante, nuestra Diputación Foral su tradicional función de San Prudencio en la Parroquia de San Pedro.

A las diez menos cuarto será la Misa solemne, predicando el sermón el reverendo Pbro. D. Pedro Elorza. Con esta práctica sigue nuestra Corporación foral su peninsular costumbre de hon-

rar, durante su mandato, al glorioso Patrón de Alava.

Esperamos que, para años sucesivos, esta función de San Prudencio, como la designan nuestras Juntas Generales, se celebre por las villas y aldeas de la provincia a la usanza foral, en mantenimiento de nuestros privilegios y en mayor popularidad del Santo alavés.

### MISAS GREGORIANAS

El lunes, día 15, a las ocho y media de la mañana, en el altar de San José de la Parroquia de San Miguel Arcángel, darán comienzo las Misas gregorianas por el eterno descanso de alma de Srta. FLORENCIA LINACERO Y RUIZ DE ARBULO (que en paz descanse).

La familia invita a sus amistades a estos piadosos actos.

**LOS DEPORTES**

**FUTBOL: Mañana dan comienzo los octavos de final para la Copa del Caudillo.-El Asturias se retira de la Competición y, por tanto, queda clasificado automáticamente el Racing del Ferrol.-Los de Ceuta y Bilbao son los encuentros más interesantes de esta jornada.-Hoy en Milán, Inglaterra contra Italia**

Mañana domingo dan comienzo en España los octavos de final para la Copa del Generalísimo. Tomaban parte en ellos doce clubs; pero como a última hora se ha retirado el Asturias, que se ve en la imposibilidad de contar con jugadores suficientes para hacer frente a la magna competición, y por otra parte el Stadium de Buena Vista de la heroica y mártir ciudad de Oviedo no ha podido acondicionarse, debidamente para los partidos a disputarse en el mismo, el Racing de Ferrol del Caudillo, que era su contrincante, queda clasificado por el "artículo 29".

En el primero se enfrentan Sevilla F. C. y Ceuta F. C., rivales con su "manija" de sarampión que han de tener un partido difícil. Sobre todo si calienta allí el sol como tiene por costumbre en esta época del año, aconsejamos al árbitro encargado de la orquestación de la que se ha encomendado al señor de la trencilla en campos de Marruecos. En Bilbao se verán las caras Bilbao Athletic Club y Deportivo Alavés que en mil ocasiones más han medido sus fuerzas en partidos de verdadero compromiso. Nada sabemos de la ainección de los dos onces, aunque el del Deportivo nos la suponemos; tampoco nos dicen quién será el árbitro encargado de la orquestación: de todas formas como sólo faltan veinticuatro horas escasas para salir de dudas, conven-

dra que no demos los equipos ni los jueces hasta que no salten al campo. Así no nos equivocamos nadie. Y esta tarde en Milán, día de gran gala futbolística. Nada menos que el equipo representativo del fútbol inglés se enfrentará a los campeones del mundo, en partido emocionante y casi casi de revancha. Digo de revancha, porque recordarán ustedes que cuando el partido Inglat-

erra-Continenta jugado en Londres al final del año anterior, digimos que nos gustaría una revanchilla con el mismo equipo inglés y el equipo italiano campeón del mundo, ya que le creíamos y le seguimos creyendo superior a la selección continental formada en su mayoría por italianos y franceses que no lograron competirse como era lógico. Así que ante el partido de hoy, pongamos atención a la Radio, que la cosa se lo merece.

Mañana, por tanto, se celebrarán cinco partidos. De ellos los más interesantes a nuestro juicio, y a juicio también de otros cronistas de más campanillas, son los que se ventilarán en Ceuta y Bilbao.

**Mejoras vitorianas**

**Donativos para el Reloj de San Vicente :**

Doña Genoveva Gabicaechvarría, 50 pesetas; don Celestino Erenia, 1; doña Joaquina Ariola, 2; don Balbino Mendivil, 1; don Andrés Oyanguren, 5; doña Dominica Ulanga, 2; don Ramón Gordoa, 1; don Valeriano Prieto, 1; don Luis Vea-Murguía, 1; don Gorgonio Gómez, 1; don Teodoro Ruiz, 1; doña Vicenta López, 5; doña Sabina Sáez, 1; don Carmelo Altuna, 1; doña Martina Urtiaga, 5; don Hilario Goya, 0,50; don Victoriano Hernández, 1; doña Simona Lafuente, 1; don Pascual Alonso, 0,25; don Higino Llanos, 1; doña Josefa Fernández, 0,50; doña Enrique Chas, 1; don Angel Mendoza, 5; don Jenaro Ramírez, 5; doña Gabina Fuidio, 5; don Faustino Viribay, 2; don Florencio Moreno, 25; don Pedro González, 2; don Jesús Marquina, 5; don P. Pérez Arrilucea, 2; don León Echazarra, 2; don Federico Elorrieta, 1; don Isaac Moraza, 1; doña Lucía Peña, 1; don Francisco Peña, 1; doña Asunción Ortiz, 1; don Crisóstomo Vellilla, 2; doña María Agui-

re, 0,25; doña Manuela Sáez, 0,25; don Macario González, 5; don Miguel Veamurgia, 1; don Luis Alonso, 0,50; don P. Cantalapiedra, 1; don Ciriaci Ruiz de Alegria, 2; doña Rufina Zarauz, 0,50; don Angel González, 1; don Antonio Pastor, 1; don Esteban Górdia, 1; doña Epifania Lasaga, 2; don Miguel Eribina, 0,50; doña Magdalena Albina, 0,50; don José Esteban, 2; don Juan Errasti, 1; doña Cándida Crespo, 0,50; don Mariano Bastera, 1; don Carlos Marquina, 1; don Nemesio Ochoa, 4; doña María Lafuente, 0,25; don Servando Pórras, 1; don Valentin Ona, 1; doña Eulogia Galán, 1; don Luis Martiánez, 0,50; don Saturnino Díez, 0,50; don Lucio Díez, 0,50; y señora viuda de S. Aranzabal, 40.

**PELOTA: Los partidos de mañana en Eibar, San Sebastián y Vitoria**

Para mañana en Astelena de la ciudad armera, hay anunciados dos magníficas combinaciones de pelota. Rubio frente a Atano VII, en primer partido, respaldados por Atuna y Chiquito de Mallavia. Creo que este partido se merezca el viajecito, si no hubiera obli-gaciones un poquito más lejos. En segunda pelea, Corono y Arteche se enfrentarán a Ar-teondo y Arámburu.

**PELOTA: Los partidos de mañana en Eibar, San Sebastián y Vitoria**

Gros, después de la pelea de esta noche Onaindía y Artazo frente a Rubio y Altuna, tienen mañana estas combinaciones: Primera, Chieuri y Gallástegui contra hermanos Echave V y VI. Segunda, Peru y Ureay contra Irureta II y Mondragónés. Y en Vitoria, primer partido: Ubilla I y Artamendi contra Olaseaga y Artazo; segundo partido: Echave III y Mallavia I contra Salegui y Ogueia. Bonitas combinaciones todas para "emocionarse".

**FUTBOL MODESTO: Los partidos del torneo. Mientras fuera de casa juegan los "grandes", en Mendizorroza "pelean" los pequeños**

A falta de jugar los partidos suspendidos de la primera vuelta, mañana da comienzo a segunda, entre los equipos del Torneo de la serie B vitoriana. Corresponde por tanto disputarse, mañana los siguientes partidos: Por la mañana: Unión Sport "41 F. C." Por la tarde: Alava F. C. Acero F. C. El Alava F. C. presentará el siguiente equipo: Isidro; Sáenz, Balaga; Díaz, Ipinza, Saínas, J.; Olabanoga, Añredo, Retana; Salinas M., Genot.

El domingo, día 21, coincidiendo con el partido que el Deportivo Alavés ha de jugar en Mendizorroza con el Bilbao Athletic, el encuentro de Torneo correspondiente a ese día se jugará en el campo grande una hora antes de la anunciada para el partido de "categoría". Así los aficionados locos se pueden tener la satisfacción de ver un partido de fútbol. Claro que si los dos partidos resultan una tabarra, ya pueden prepararse los barberos para el lunes siguiente.

**Información religiosa**

**Domingo quinto después de Pascua**

**Liturgia**

Mañana: Oficio del domingo quinto después de Pascua. Rito semidoble; color de los ornamentos, blanco.  
Misa: De dicha dominica, propia, segunda oración de San Bonifacio, tercera "Concede" y "Et famulos". Gloria, Credo y Prefacio de Pascua.

**Santo Evangelio de mañana**

Texto: Evangelio de San Juan, XVI, 23-30.  
En aquel tiempo: Dijo Jesús a sus discípulos: "En verdad, en verdad, os digo, que cuando pidiereis al Padre en mi nombre os lo concederá. Hasta ahora, nada le habéis pedido en mi nombre. Pedidle y recibiréis, para que vuestro gozo sea completo. Estas cosas os he dicho usando de parábolas. Va llegando el tiempo en que yo no os hablaré con parábolas, sino abiertamente os anunciaré las cosas del Padre. Entonces le pediréis en mi nombre, y no os digo que yo intercederé con mi Padre por vosotros; siendo cierto que yo mismo Padre, es propio, os ama, porque vosotros me habéis amado, y creído que yo he salido de Dios. Salid del Padre y vine al mundo. Ahora dejo el mundo y otra vez voy al Padre." Dícenle los discípulos: "Ahora si que hablas claro y no en proverbios. Ahora conocemos que tú lo sabes todo y no nos has mentado que nadie te haga preguntas, por donde creamos que has salido de Dios."

**Santorales**

Domingo, 14. V de Pascua.—Nuestra Señora de los Desamparados, Patrona de la ciudad de Valencia.—San Santos Bonifacio, Ponceo, Víctor, Corona, Justa, Justina, Henedina, mártires; Bonifacio, obispo.  
Lunes, 15.— Santos Isidro Labrador, Patrono de Madrid; Indalecio, obispo, mártir, Patrono de la ciudad y diócesis de Almería; Eufasio, obispo, mártir, Patrono de la diócesis de Jaén; Torcuato, primer obispo, mártir, Patrono de la ciudad y diócesis de Guadix; Juan B. Salle, fundador; Segundo, Cecilio, obispos, Máximo Dionisia, mártires.

**Parroquia de San Miguel**

Asociación de Hijos de María.—Todos los días del presente mes, durante las misas de siete y ocho y media se reza el Ejercicio de las flores en el altar mayor de la Parroquia de San Miguel Arcángel, distribuyéndose a continuación en el mismo altar la Sagrada Comunión.  
Mañana, día 14, Comunion general en las misas de seis y media y ocho. Por la tarde a las siete y media, predicará el Pbro. D. Gregorio Olalde.

**Iglesia de las Oblatas**

Solemne Novena dedicada a Nuestra Señora del Perpetuo Socorro. Patrona de Cuerpo y Tropas de Sanidad Militar, por su Archicofradía y Súplica Perpetua establecida canónicamente en la Iglesia de las reverendas Madres Oblatas del Santísimo Redentor, de esta capital.  
Por la mañana, a las siete, Santa Misa y Novena de la gracia, Comunión, cántico y breve exhortación. A las once, Misa y Novena de amor.  
Por la tarde, a las siete, los días laborables y festivos, a la vez que el ejercicio de las flores, la Novena de súplica, sermón, exposición de Su Divina Majestad, estación, reserva y despedida a la Virgen con la adoración de la Reliquia.  
Ocupará la Sagrada Catedral

**Cofradía de S. Isidro Labrador**

Las tradicionales rogativas de San Isidro, a las que acude esta Cofradía, se tienen los días laborables, a las ocho menos cuarto, con procesión y Misa solemne, y los festivos a las diez de la mañana.  
A las tres y media de mañana, Vísperas solennes.  
El lunes, día 15, se celebrarán en la Parroquia de San Pedro solennes cultos de la festividad del Patrono de los labradores, predicando en la Misa Mayor de las diez, el M. I. Canónigo doctor don Luis Miner.

**Capilla de Sagrado Corazón (PP. Jesuitas)**

La Asociación de la Buena Muerte celebrará su función mensua para hombres, el domingo, día 14.  
La Comuniación a las ocho; la función de la tarde, a las siete y media.  
Iglesia de las Brigiditas  
El Viacrucis que venia celebrándose en el Convento de las reverendas Madres Brigiditas a las dos de la tarde, en lo sucesivo tendrá lugar todos los días festivos a continuación de la misa de las once.

**Se vende**

o arrienda una casa capaz para familia numerosa, cor. luz, a 7 kilómetros de Vitoria, carretera Murguía. Informes: Fructuos Ruiz de Gauru, en Mendiguren.

**Briznas**

Uno de los paseos más bonitos y de la preferencia de los vitorianos amigos del campo es el que, arrancando de la calle de Magdalena, por entre "Basturri" y la línea férrea del Norte, conduce, por el frente, a San Martín, Seminario Diocesano y Ali, y por la izquierda, hacia la carretera de Castilla.  
Como su piso era deficiente e incómodo, teníamos rogado su arreglo, y ya se está en ello, habiéndose tendido carbónilla y otros productos, levantando bastante e firme y dándole la simetría debida.  
Muchas gracias por esta nueva atención para con la pensión: Zadorra.

**J. Ignacio Jiménez**  
Habilitado de Clases Pasivas  
Cobro de pensiones en Hacienda, Diputación y Ayuntamientos. Facilita certificados de Penales y última voluntad.  
San Antonio, 39, 2.ª drcha. VITORIA

Colitis crónica. Hemorroides. - Varices. - Enfermedades del aparato respiratorio (Asma, Tuberculosis y Bronquitis crónicas, Abscesos pulmonares).  
**HIPERTROFIA DE LA PROSTATA**  
**PROSTATITIS**  
Curación radical sin dolor ni operación. Tenapéutica endobronquial. - Electrotropía. - Fisioterapia. - Rayos X.  
**ANGEL DE GARAZABAL MEDICO**  
Florida, 17. Vitoria. - Teléfono, 1617.

**Zapatillas paño**  
Señora, caballero y niño.  
El mayor surtido. Las de más abrigo.  
**Hipólito e Hijos**  
Los que más barato venden  
Portal del Rey, 21. - Correría, 21. - Independencia, 18 (Barrejas)

**El Misal Litúrgico**  
Volumen de 190 páginas, por Diego Oña Calleja, para centros de Enseñanza, Circuitos de Acción Católica y Organizaciones Juveniles; encuadernado, 3,50 ptas. Encargos de todas las Editoriales de Barcelona de obras litúrgicas, Artes, Ciencias, Religiosas. Todos los días novedades en libros. Suscripción obras completas Menéndez Pelayo, 8 pesetas volumen.  
Venta: Librería Linacero. Teléfono 1846, Apartado 41. Vitoria.

**A Z P I A Z U HNOS.**  
muebles  
VITORIA  
Obra especializada en toda clase de trabajos de tapicería  
SAN PREDENCIO, 23 y 24.

**GRAN FRONTON HOTEL**  
Restaurant. - VITORIA  
Teléfonos: Central, 1400; Anexo, 1426

**Una institución de tipo moderno**

Del último número del semanario "Domingo" copiamos lo siguiente: "Hay instituciones antiguas que angustian en sus prácticas rutinarias y parecen no saber salir de su monotona actuación. No puede incluirse en ese grupo la entidad vitoriana, a quien dedicamos estas líneas. Si se atiende a sus años de existencia habremos de llamarla vieja, pero sin embargo, es nueva, moderna, llena de vigor y de empuje renovador si miramos a sus actividades múltiples. Visitar la Caja de Ahorros Municipal de Vitoria es encontrarse ante una grata sorpresa. Se halla el visitante ante algo que no esperaba. Nos dicen que la Caja de Ahorros de Vitoria fue creada el año 1850, tiene por tanto 80 años de vida y, a pesar de eso, allí todo es moderno, sus locales perfectamente estudiados; la adecuada disposición de las Secciones; sus procedimientos de trabajo mecanizado, con los sistemas más adelantados, el magnífico decorado de sus despachos y Sala de Juntas y Consejo. Todo nos da la sensación de una institución que no descansa en su perfeccionamiento y progreso. Es en Alava la Caja de Ahorros por antonomasia; ciertamente es la más antigua institución de crédito de la provincia y de la región Vasconavarra y una de las más antiguas de España. Después de las de Madrid y Barcelona se creó, con indudable acierto, la de Vitoria. Fue fundada por el municipio de la ciudad. Es por tanto, según nos dicen, la primera Caja de Ahorros de España instituida por una Corporación Municipal.

**PIDA LICOR KАРPY**  
Cafés, Bares, Ultramarinos

K. D. T.

**BAR ALCAZAR**  
Orlamente  
marisco  
DATO, 4 VITORIA

**LUIS PANGUA**  
Especialidad en toda clase de bocadillos  
Florida, esquina Arca

**Dr. Parra Soloche**  
OCULISTA  
Florida, 24. - Teléfono 1733 VITORIA  
OPTICA MEDICA  
Dato, 38. - Teléfono 1753 VITORIA  
Ejecución rápida y exacta de toda clase de fórmulas de los señores Médicos-Ocualistas  
Optica fina en general. - Gafas, lentes de todas clases. - Microscopios, Barómetros, Curvímetros, etc., etc. - Prismáticos y Gemelos de teatro. - Luvas.

**Librería Cervantes**  
Se ha recibido el Devocionario infantil «Mi Jesús»  
Único en su clase Edición limitada  
Dato, 30. - VITORIA. - Teléfono 1372  
"Más vale volando" de Federico García Sanchiz (2.ª edición)  
"Curso completo de Economía" de Pedro Guirao

**L. IZAGA**  
MEDICO  
del S. natorio Psiquiátrico de Santa Agueda.  
Enfermedades del sistema nervioso.  
Consulta: San Antonio, 28, 2.º

**Pellicarpo Palacios**  
Almacén de Ultramarinos  
Teléfono 1421  
Venta de Coñac Tradicionalista  
Coñac Requete  
El mejor jabón, LAGARTO

Información nacional

Se ha ultimado el programa de los actos de la concentración femenina de Medina del Campo.-El Generalísimo impondrá personalmente las condecoraciones a las afiliadas que se hayan distinguido por sus méritos

Miranda de Ebro.—Al atravesar ayer mañana la calle de Vitoria la niña de seis años Conchita Guilaite López, fue arrollada y muerta por un camión.

Valencia.—Mañana domingo se celebrarán diversos actos en honor de la Patrona de la ciudad, la Virgen de los Desamparados.

A las once de la mañana será llevada procesionalmente la imagen de la Virgen hasta la Plaza del Cau dillo, donde se celebrará una gran misa de Pontifical en la que oficiará el Arzobispo, doctor Melo, dando al final la bendición.

Después de la Misa comenzará el acto de desagravio. Desfilarán ante la imagen todas las parroquias.

Por la tarde, a las cinco, se celebrará la gran procesión de trasladar la imagen hasta su altar, y el lunes se dirá la primera Misa en la capilla real que fué bárbaramente profanada por las hordas rojo-separatistas e incendiada seguidamente.

Los actos de mañana en Valencia en honor de la Virgen de los Desamparados

La Misa será oficiada por el gobernador eclesiástico del Arzobispado, don Pedro Tomás.

Madrid.—El gobernador civil de la provincia ha hecho pública una nota, en la que da cuenta de que la ciudad de León ha enviado, como obsequio a Madrid, 200 toneladas de carbón.

Con este motivo pone de relieve el gobernador este rasgo de la provincia de León, así como el espíritu de hermandad de todas las provincias españolas.

Murcia.—Ha sido enviado a Madrid para que figure en el Desfile de la Victoria, el pendón que Alfonso X, el Sabio, regaló a la ciudad, en 1266, y que sólo sale a la calle en momentos trascendentales para la Patria. Este histórico pendón fué a la conquista de Granada y Almería por los Reyes Católicos y presidió la batalla de Almansa. Tiene honores reales, concedidos por el Rey Felipe V, en premio a la lealtad de los murcianos.

Burgos.—Está ya casi completamente terminado el programa conforme al cual han de desarrollarse los actos de la magna concentración que la Sección Femenina de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS, realizará en Medina del Campo.

El primer día, por la tarde, tendrá lugar un responso por las afiliadas muertas en actos de servicio. A continuación tendrá lugar la imposición de las condecoraciones que, probablemente, será hecha personalmente por el Generalísimo, a las que se desataron por sus servicios.

El segundo día, por la mañana, habrá una Misa en memoria de los Caídos y a continuación se impondrán las condecoraciones militares y se hará la ofrenda de las banderas a las unidades del Ejército, una por cada región. Por último se hará la ofrenda de frutos al Caudillo.

Por la tarde se realizarán ejercicios de educación física y habrá coros, bailes regionales y danzas típicas y tendrá lugar el paso de las flechas azules a la Sección Femenina.

ha negado a Ramiro de Maeztu, y el de Caballero cristiano y católico ferviente en su postrera etapa tampoco. Y ambos títulos los ostentó gloriosamente durante su estancia en Buenos Aires como embajador de la Nación Española. Encontró en aquellas lejanas tierras un alma gemela en patriotismo y religión: el prestigioso y culto sacerdote Monseñor D. Zacarías de Vizcarra, y ambos con sus escritos y actuación contribuyeron al engrandecimiento de la Patria Española. No olvidó nunca Ramiro de Maeztu su tierra, a la que recordaba frecuentemente en sus idílicas conversaciones, y no cesaba de llamar a Vitoria "la más bonita ciudad de Castilla".

El premio.—Como tal le considero el desentene glorioso de su vida. En las tinieblas oscuras de las noches de noviembre de 1936 es sacado precipitadamente de la cárcel de las Ventas de Madrid y en la carretera de Alcañiz de Henares se comete uno de los mayores crímenes de la barbarie Rusa en España: muere gloriosamente derramando su sangre, por Dios y por España. Tu alma volvió al cielo pero en la tierra tienes un trono y un far en todo buen vitoriano y en todo buen español.

Ramiro de Maeztu: ¡Presente en nuestras oraciones!

El Cosmopolita. Séptimo año de Bachiller.

Hospedajes con motivo de la Exposición Internacional de Arte Sacro

Para dar facilidades a los visitantes que vengan a la Exposición Internacional de Arte Sacro en expediciones colectivas, la Comisaría ruega a todas las Comunidades, Conventos, propietarios, inquilinos con residencia en Vitoria que tuvieran en sus locales o domicilios habitaciones dormitorios con desayuno que pudiesen ser eventualmente ocupados por dichos visitantes, se sirvan comunicar, o a la Secretaría de la Exposición, Instituto de Segunda Enseñanza o a Viajes Cafranga, San Sebastián a la mayor brevedad posible, por escrito y con detalle de capacidad, condiciones, etcétera.

Gobierno Civil de la Provincia de Alava

Junta Provincial de Beneficencia PLATO UNICO Y DIA SIN POSTRE

Se pone en conocimiento del Granio de Hostelería, que el próximo lunes, día 15 del mes en curso, deberán hacer efectivas las aportaciones del día de PLATO UNICO Y DIA SIN POSTRE, en la Secretaría de la Junta Provincial de Beneficencia, Gobierno Civil, de cuatro a seis de la tarde.

Vitoria, 13 de mayo de 1939.—Año de la Victoria.—El Delegado de la Junta Provincial de Beneficencia, JOSE LUIS L. DE URALDE.

Delegación de Hacienda de la Provincia de Alava

CLASES PASIVAS

Se ruega a los perceptores que, al iniciarse el Glorioso Movimiento Nacional, tenían consignado en Madrid el pago de sus haberes, pasen por estas Oficinas para conocer de un asunto que les interesa.

Vitoria, 13 de mayo de 1939.—Año de la Victoria.—El Delegado de Hacienda, JOSE ORDOÑO.

En este día también todas las secciones femeninas visitarán a nuestros héroes en los hospitales.

Madrid.—Una revista canadiense llegada a Madrid publica interesantes detalles relacionados con las afinidades del exministro inglés Mr. Eden con las organizaciones masónicas, judías y marxistas.

Mister Eden, según ese periódico, es primo hermano del barón judío Wuisemann y cuñado de Litvinoff.

Anuncios telegráficos

PAGO AL CONTADO En metálico, sellos de Correos o giro postal.

SE ALQUILA chalet amueblado, nueve camas. Razón, Siervas de Jesús, 3, primero.

SE ARRIENDA vivienda amueblada temporada verano. Informes esta Administración.

SE VENDE finca rústica cerca de la ermita de Santa Lucía de Vitoria. Informes en la Agencia de Negocios de D. Joaquín Barrajón, Cuchillería, 24, bajo.

VENDESE hermosa planta baja. Informes en PENSAMIENTO ALAVÉS

CASA PARTICULAR sería de sea personas estables. No presentarse sin buenas referencias. Dirigirse PENSAMIENTO ALAVÉS.

MAQUINA de escribir tipo oficina vendida barata. Razón, esta Administración o teléfono 1062.

VENDO huerta cereada de tapia en proximidades Vitoria. Informes, Libertad, 13, primero.

Información del extranjero

Movimiento sísmico en Las Azores. No hay esperanzas de inteligencia entre Francia, Inglaterra y la U. R. S. S.—Un empréstito de los Gobiernos francés y británico a Polonia.—El general Weigand embajador de Francia cerca de la nación polaca?

Ciudad del Vaticano.—En los medios vaticanos se desmiente la noticia de que el Santo Padre tenga intención de publicar una Encíclica sobre la actual situación europea, haciendo un llamamiento a la paz. Se pone de relieve en los citados medios que es altamente improbable que el Papa haya dado a conocer su intención a ninguno de sus colaboradores, por lo que las afirmaciones hechas en los medios proféticos sobre este asunto carecen completamente de fundamento.

Roma.—La "Agencia de Italia y del Imperio", según noticias por ella recibidas desde Túnez, señala un nuevo gesto de... exquisita amistad hecho por las autoridades francesas hacia Italia. La Sociedad Standard Franco-Americana de Túnez ha despedido cinco dirigentes, todos de nacionalidad italiana, empleados en dicha sociedad desde hace 7 y 13 años, respectivamente.

El pretexto del despido ha sido el de "poco rendimiento", pero la misma sociedad no puede negar que en el hecho han intervenido también las autoridades militares francesas. Se hace notar que la sucursal de Túnez de la Standard había sido formada y dirigida desde hace 31 años y precisamente hasta el año 1938 por italianos. En dicho año fue asegurado al cónsul general de Italia que serían respetados los intereses italianos en la Sociedad.

Es un hecho—según han demostrado los rápidos informes tomados por la Federación Fascista de Comerciantes de aceites minerales—que los cinco dirigentes en cuestión no se habían mostrado conformes con la presión que sobre ellos se hiciera para que tomasen la ciudadanía francesa. Esto demuestra y confirma ciertos síntomas que se repiten con mucha frecuencia.

Bruselas.—El observatorio de Bruselas registró la noche pasada, hacia las dos, un violento terremoto cuyo epicentro se cree en la zona de las islas Azores.

Ginebra.—El secretario de la Sociedad de las Naciones comunicó anoche que a petición de varios países que están representados en el organismo de Ginebra el Consejo de la Sociedad de Naciones se reunirá el día 22 del corriente.

París.—Se hacen muchos comentarios referentes al apazamiento de la reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones hasta la semana siguiente a la que estaba anunciada y se dice que obedece, al deseo expresado por el Gobierno de los Soviets de dar tiempo a que sigan su desarrollo normal las negociaciones entre Moscú, Londres y París.

Peró no se tiene ninguna esperanza de llegar a una inteligencia entre los tres Gobiernos, porque la situación no ha variado lo más mínimo y, por lo tanto, no hay probabilidades de llegar a un acuerdo entre los representantes de la Gran Bretaña, Francia y Rusia.

Roma.—Ayer mañana y en forma privada, ya que la despedida oficial tendrá lugar en Génova, han abandonado Roma los componentes de la misión militar. Todos ellos se muestran encantados de la cordialidad italiana y admirados de la eficiencia militar que la Italia fascista ha alcanzado por aire, mar y tierra. El general García Escámez presenció

Venta de yegua

terrena, de 4 años, con su cría caballar del Estado, acostumbrada a todo trabajo y nuevamente cubierta.

Informará su dueño don Pedro Fz. de Larrinoa en Mendiguren.

Salvoconductos

para Madrid, los remite rápidamente Agencia "Omnia". Héroes de Toledo, 2, Valladolid.

que pesan actualmente en Varsovia por la movilización parecía.

Su Santidad no prepara ninguna Encíclica sobre la actual situación europea

Los periódicos de la noche no publicaron el artículo, pero los diarios de mañana reproducen detallados extractos. El "Times" y el "Daily Telegraph" escriben que la URSS ha propuesto una triple alianza militar, pero prefieren que se la designe como un pacto. La palabra "triple alianza" tiene, para los soviets, demasiada importancia y no serviría para servir a la causa de la paz.

Londres.—Se sabe que los Gobiernos francés y británico concederán próximamente un gran empréstito a Polonia atendiendo las pesadas cargas financieras

que sería conveniente a su salud. Este es el arbitrio, limpio de polvo y de paja, y podría cojer por parroquias sin costa de comensarios, que destruyen a república. Ríerense todos del arbitrio y del arbitraje, y también se ríen de sus disparates...

(Fragmento de la novela de Cervantes "Cotuíco de los petros")

Costumbres españolas

¿Origen del "Plato Unico"?

"Has de pedir en Cortes que todos los vasallos de Su Majestad, desde la edad de catorce a sesenta años, se an obligados a ayunar una vez en el mes a pan y agua, y esto ha de ser el día que se escogiese y señalare, y que todo el gasto que en otros condumios de fruta, carne y pescado, vino, huevos y legumbres, se han de gastar aquel día, se juzga a dinero, y se dé a Su Majestad sin defraudalle un ardite, so cargo de juramento; y con esto y con veinte años, queda libre de socialinas y desempañado, porque si se hace la cuenta, como yo a tengo hecha, bien hay en España más de tres millones de personas de la dicha edad, fuera de los enfermos, mas viejos o mas muchachos, y ninguno destes dejará de gastar, y esto contando al menorete, cada día real y medio, y yo quiero que sea no mas de un real, que no puede ser menos aunque coma alho vas. Pues, pareceos a vusas mercedes que sería barro tener cada mes tres millones de reales como ahechados? Y esto, antes sería provecho que daño a los ayunantes, porque con el ayuno no agrandaría al cielo y servirían a su rey, y tal podría ayunar que sería conveniente a su salud. Este es el arbitrio, limpio de polvo y de paja, y podría cojer por parroquias sin costa de comensarios, que destruyen a república. Ríerense todos del arbitrio y del arbitraje, y también se ríen de sus disparates..."

Stambul.—El ministro de Negocios Extranjeros Sarakobu ha comunicado al Parlamento la conclusión de un acuerdo de asistencia mutua anglo-turca.

Según este acuerdo Inglaterra y Turquía se comprometen a prestarse ayuda en el caso de estallar una guerra de agresión en el Mediterráneo.

Roma.—La prensa italiana publica y resalta el discurso pronunciado en Logroño por el señor Serrano Suñer a los voluntarios italianos. Publica además el mensaje entregado por el ministro de Gobernación a un enviado de "El Popolo de Italia", que dice así: "En un día de vibrante fraternidad italo-española como este, en nombre de España y de Generalísimo, envío a través de "El Popolo de Italia" mi afectuoso y conmovido saludo a las familias de todos los combatientes italianos en España y saludo romanzamente, con profundo respeto, a las familias de los gloriosos caídos, cuya memoria está impresa con letras de oro en el corazón de España."

Gobierno Civil

Orden Público de la Provincia de Alava

Relación de los salvoconductos que se hallan depositados en la Secretaría de Orden Público de Alava, a fin de que sean recogidos por los interesados que a continuación se expresan:

Don Francisco Alonso. Don José Arribas. Doña María Luisa Díaz. Vitoria, 12 de mayo de 1939.—Año de la Victoria.—El Gobernador Civil, P. O.

Academia Vadillo

Fundada en 1915.—Olagueibel, 2.—Teléfono, 2158. Cursos prácticos de Contabilidad, particular y de Empresas.—Preparación para oposiciones Bancarias.—Enseñanza individual GARANTIZADA. CALCULO MERCANTIL, MECANOGRAFIA, TAQUIGRAFIA, IDIOMAS CULTURA GENERAL

MADERAS Rafael Retana VITORIA Teléfono 1934

## Va a procederse a la designación de nuevos Jueces, Fiscales y sus respectivos suplentes en todos los Municipios de España

Que desempeñarán sus cargos, una mitad, hasta el 31 de diciembre de 1941, y los demás hasta el mismo día de 1943

Burgos. — El Boletín Oficial de hoy publica la siguiente Ley de la Jefatura del Estado:

Conveniendo ya proceder a una reforma de todos los cargos de la Justicia Municipal, deben darse normas para este fin, acomodando a las circunstancias presentes los preceptos de la Ley de cinco de agosto de mil novecientos siete, cuya vigencia se afirma.

En su virtud,

### DISPONGO:

Artículo primero.—Ajustándose a lo establecido en la ley de cinco de agosto de mil novecientos siete, sobre organización de la Justicia Municipal y con las modificaciones que en esta Ley se indican, se procederá a la designación de nuevos Jueces, Fiscales y sus respectivos suplentes en todos los Municipios de España.

Artículo segundo.—Todos los Jueces y Fiscales Municipales, así como sus respectivos suplentes, cesarán en los cargos que actualmente desempeñan al tomar posesión de los mismos los que hayan sido designados para reemplazarlos, en virtud de la renovación que por esta Ley se ordena.

Artículo tercero.—La tramitación de los expedientes de renovación se acomodará a las siguientes reglas:

Primera.—Dentro del plazo de treinta días, a contar del siguiente al de la publicación de esta Ley en el "Boletín Oficial" de la provincia respectiva, serán presentadas en las Secretarías de los Juzgados de Primera Instancia las solicitudes de los que aspiren a desempeñar cualquier cargo de la Justicia Municipal, con los comprobantes obligados de sus méritos y condiciones.

En las poblaciones en que hubiere más de un Juzgado de Primera Instancia, se presentarán las solicitudes en la Secretaría del Juzgado Decano.

Segunda.—Transcurrido que sea el expresado plazo, procederán los Jueces de Primera Instancia a publicar en el tablón de edictos del Juzgado la relación de los aspirantes a cada cargo de la Justicia Municipal, para que dentro de otro plazo de cinco días, a contar desde la publicación puedan formularse reclamaciones contra la aptitud y capacidad de los comprendidos en aquella. Estas reclamaciones y sus justificantes serán elevados a las Salas de Gobierno de las Audiencias Territoriales respectivas, con las propuestas de designación.

Tercera.—Previos los asesoramiento debidos respecto a la moralidad, aptitud y adhesión al Movimiento Nacional, y dentro de los veinte días siguientes al de ser publicado el anuncio de renovación, los Jueces de Primera Instancia formularán ante la Sala de Gobierno de la Audiencia Territorial las ternas correspondientes a las plazas que hayan de cubrirse.

Si el Juzgado de Primera Instancia se hallare vacante o su titular estuviere ausente de él, por causa legítima, redactará los informes oportunos y formulará las ternas correspondientes el Juez de Primera Instancia de un Partido limítrofe que designe el Presidente de la Audiencia Territorial respectiva.

Cuarta.—Si no hubiere solicitantes o fueran en número inferior a tres, deberá darse cumplimiento a lo establecido en las normas cinco y seis del artículo quinto de la Ley de Justicia Militar.

Quinta.—Las Salas de Gobierno, con asistencia de los Decanos de los Colegios de Abogados y Notarios, procederán a los nombramientos durante un plazo de diez días, a contar del recibo de las ternas en la Audiencia, publicándolos seguidamente en el Boletín Oficial de la provincia.

Sexta.—Los Jueces y Fiscales nombrados, así como sus respectivos suplentes, tomarán posesión de sus cargos dentro de los tres días siguientes a aquel en que les sea comunicado

su nombramiento por el Juez de Primera Instancia.

Séptima.—Contra los acuerdos de nombramientos efectuados por las Salas de Gobierno no cabrá otro recurso que el de apelación ante la Sala de Gobierno del Tribunal Superior.

Octava.—La mitad de los Jueces Municipales y sus suplentes que se nombren en virtud de esta renovación serán designados hasta el treinta y uno de diciembre de mil novecientos cuarenta y tres, y la segunda mitad, hasta el treinta y uno de diciembre de mil novecientos cuarenta y uno, haciéndose constar así en los nombramientos y títulos.

La determinación de la mitad se hará por orden alfabético de los nombres de los Municipios de cada Partido Judicial, siendo la primera mitad a partir de la A la que se nombre hasta treinta y uno de diciembre de mil novecientos cuarenta y tres. Cuando la lista alfabética sea impar, se entenderá por primera mitad la mitad mas uno de la lista.

En las poblaciones con varios Juzgados Municipales designados por número, se harán los nombramientos de los Juzgados que ostenten números impares hasta treinta y uno de diciembre de mil novecientos cuarenta y tres, y los de los números pares, hasta treinta y uno de diciembre de mil novecientos cuarenta y uno.

De inversa manera se procederá en lo que respecta a los Fiscales Municipales y sus suplentes.

## «Campaña de austeridad y modestia»

La primera tarea de la paz

La guerra ha terminado. De los frentes de combate han vuelto las banderas victoriosas al paso alegre de la paz. Soldados, boinas rojas, camisas azules, desfilan marcialmente bajo el sol esplendoroso de esta queva primavera de España, cosechando vítores y aplausos de las multitudes enardecidas. La guerra ha terminado con la victoria plena.

Se ha vuelto una nueva hoja de la Historia de España y ha sido tan gloriosa que no admite comparación con ninguna de las pasadas; porque en aquellas se narraban las hazañas de un héroe: un Pelayo, un Fernán González, un Rodrigo Díaz de Vivar, un Guzmán el Bueno, un Gran Capitán, un Méndez Núñez, mientras que en ésta, como el heroísmo se ha convertido en un hecho vulgar, no pueden exaltarse figuras aisladas, sino la actuación heroica de conjunto de millares de españoles que han realizado la más sublime epopeya: triturar a la horda marxista y atea del mundo entero.

Pero esa horda ha dejado tras sí huellas desoladoras de su paso: iglesias incendiadas, pueblos enteros demolidos, puentes volados, y por todas partes suciedad repugnante, especial característica del marxismo: ruinas materiales!

Y como el comunismo internacional, por medio de la masonería, desde años atrás había venido mirando las sanas costumbres españolas, hoy, al pasear por calles y plazas, podemos ver dolorosos rastros de aquella labor nefanda: ruinas morales!

Porque la masonería dirigió sus ataques a desmoralizar la sociedad española, especialmente a la juventud, valiéndose de la mujer. "Dadme mujeres cristianas y renovaré a Europa", dijo un notable general. "Convertir a un hombre, es convertir a un individuo; convertir a una mujer es fundar una escuela", dijo un profundo pensador.

La masonería aplicó estos pensamientos a la inversa y se dijo: si desmoralizamos a la mujer española, desmoralizaremos a España; con cada mujer que convirtamos fundaremos una escuela de perversión. De acuerdo con esto, se trazó en las logias el plan de combate sin perdonar recurso de ninguna clase.

Y vino el soborno de los modistos para introducir las modas indecentes, y la provocación vergonzosa en calles y plazas, y el desnudismo y desenfreno en las playas, y los bailes exóticos, y las películas de realismo insano, y la novela pornográfica de cincuenta céntimos, y el trato libre y desenfrenado con los muchachos (nada español, por cierto, como tampoco eran españolas las modas, ni las películas, ni las costumbres).

Las autoridades veían y dejaban hacer, si es que no ayudaban, por que acaso eran autoridades aquellas que tuvimos desde el año 31 al 36? Y aun cuando muchísimas mujeres españolas resistieron con heroicos esfuerzos los empujes de la corriente, otras muchas se dejaron arrastrar por la ola de ceno y sumieron tras de ellas otras muchas.

Y hoy al pasear por calles y plazas, viendo los rastros de inmundicia que perduran, podemos exclamar: He ahí la labor de la masonería.

Ruinas materiales, ruinas morales, suciedad también material y moral: huellas del marxismo y de la masonería.

Cuando un río se desborda se moliendo con su impetuosa corriente cuanto a su paso se encuentra. Lo primero que hay que hacer es volver las aguas a su cauce primitivo.

Santiago y de Seledad, camino de Lasarte, 9, principal.

Defunciones.—Carmelo Fernando Barredo y de la Concepción, de 5 años, pueblo de Arechavaleta.

Félix Ramos Oñariz, de 32 años, soltero, Hospital Molinero.

Sebastián García y Jiménez, de 72 años, soltero, Cuchillería, 31.

Saturinio Padura y Velasco, de 40 años, soltero, Prisión M. Iradier.

Martín R. Azuirre y Martínez, de 62 años, casado, Hospital Civil.

Inés Barrio y Alarcía, de 87 años, viuda, Asilo Provincial.

Matrimonios.—Felipe Casillas de la Cruz con Josefa Ullivarri y López de Lacalle, solteros.

tivo, y antes de empezar a reparar los daños destructivos que ocasionó con su avenida, preciso es limpiar el lodo y cieno que fué sedimentando al pasar.

El socialismo, el comunismo, la masonería, se desbordaron impetuosamente un día por los campos y ciudades de España, llevando tras sí la destrucción y el espanto; los buenos españoles, ante la amenaza de muerte, se alzaron valientemente en aquel 19 de julio y, con esfuerzos inauditos, a costa de su sangre, volvieron las aguas a su cauce. Han quedado muchas ruinas; se impone el dedicarse a una seria labor reconstructiva, pero antes es preciso hacer desaparecer el lodo y cieno sedimentado; la suciedad material de las poblaciones liberadas, la suciedad moral de todas aquellas costumbres sedimentadas en tantos años por la masonería. He ahí la primera tarea de la paz, tarea urgente e imprescindible, pues antes de construir el orden material y espiritual es necesario limpiar.

Limpiar y reconstruir: ¡que no quede en la nueva España ni rastro del paso de la horda!

La Acción Católica inicia en este mes una campaña de austeridad y moralización de costumbres. Como todas las noches Radio Nacional en el momento de la conmemoración de los caídos, ella ahora os dice: "Españoles: ¡alerta! La paz no es un reposo cómodo y cómodo entre la historia". Españoles: un día os levantásteis con espíritu de cruzados en defensa de Dios y de la Patria; y tenéis la victoria en la mano; pero la obra no está concluida; es preciso acometer la tarea de la paz y en ella lo primero es conseguir a toda costa la moralidad.

Que nuestra voz halle eco en vuestros corazones, especialmente en el corazón de la mujer, que de instrumento de perversión ha de venir a ser instrumento de regeneración. Trabajad en vosotros y en los demás hasta alcanzar la limpieza de costumbres típicamente españolas. La empresa será tanto más fácil cuanto que las autoridades

## Intereses agrícolas

### Comisión Clasificadora para la devolución del ganado intervenido a los agricultores

Las oficinas a los casos enunciados se encuentran localizadas provincialmente en esta Secretaría, Inspección Provincial Veterinaria.

Del contenido del Decreto de referencia, publicado en el "Boletín Oficial del Estado" núm. 121, del 1 de los actuales, pág. 2.353, darán los Alcaldes la máxima publicidad para conocimiento de los ganaderos afectados.

Hasta orden en contrario los Alcaldes se limitarán a sacar relaciones con la constancia de los datos siguientes: Nombre, apellidos y residencia del ganadero pertinente; especie, sexo, raza, edad, capa y señales de todos y cada uno de los animales; fecha o fechas de su intervención;

expresión de los casos, intervención sin indemnización ni justificante de entrega; intervención, sin indemnización justificantes de entrega, pero sin valoración; intervención, sin indemnización, con justificantes de entrega y debidamente justipreciado. La valoración del ganado no justipreciado será referida a la fecha de intervención.

Las relaciones así cumplimentadas, dos por Ayuntamiento, les remitirán los Alcaldes a esta Secretaría, a la mayor brevedad y demó del plazo de veinte días a partir de la fecha.

Vitoria, 13 de mayo de 1939.—Año de la Victoria.—El Inspector, JOSE BERGANZA.

## Son 47 los trabajos presentados al Concurso Nacional de Autos Sacramentales

Lemas correspondientes a los mismos

Burgos.—El día de anteaer se cerró el plazo de admisión para el concurso de Autos Sacramentales, abierto por el ministro de la Gobernación. Los trabajos presentados son 47, que llevan los lemas siguientes:

"Las bodas del alma", "Los torcidos dados", "El ídolo de las mujeres", "El juicio de la oveja perdida", "El reino de Cristo", "El Occidente redimido", "La Virgen de Guadalupe", "El ángel y la Tarasca", "Las guías del alma", "Corpus Christi", "El juicio final", "Clamor

del católico", "Lucha entre las trágicas y los sentires", "España redimida", "La Exaltación de España", "Los hambrientos del divino Pan", "El iris de la paz", "Tú a lo menos, áname", "España redentora", "Siete manantiales son", "El caballero del Sagrado", "Dos tardes y una mañana", "Paz en la tierra", "El casamiento engañoso", "Todo lo cura el amor", "El gran combate del alma", "El árbol de la vida", "Camino de dolor y de triunfo", "El ojo del mundo", "España triunfante", "Siempre Una, Grande y Libre", "El despertar", "El monje de la soledad", "Custodia de carne viva", "El poema azul", "Sacramento marítimo", "Reinaré en España", "El prisionero del amor", "El molino del Sacramento", "La tradición", "Luz de alma", "España eterna", "Amor triunfante", "Auto de fe", "Tierra sacramental".

des, comprendiendo la necesidad de esta labor, dictarán sin duda alguna leyes encaminadas a la consecución de aquel fin.

Españoles, ¡alerta! la sangre de los héroes y de los mártires lo exige: ¡Acometed con valor esta "primera tarea de la paz", tarea necesaria para conseguir que España sea la nación católica, una, grande, imperial que ellos soñaron y que todos queremos!—MARIA CONCEPCION DE CAPIA.

Lector: Haced vuestras compras y solicitud los servicios de los anunciantes de este diario.

## Ecología de la Sociedad

POR DON MATIAS LUMBRERAS

El domingo será inaugurado en Galdácano un busto del sacerdote don Matias Lumbieras, asesinado por los enemigos de Dios y de España.

En la Plaza de Leoncio Goyena ga, donde quedará emplazado el busto, se celebrará, a las once de la mañana, una Misa de campaña.

Luego, al descubrirse el busto, hará uso de la palabra el señor Gaytán de Ayala.

### VIAJES

Se encuentra en Vitoria, el jefe de la 56 División, coronel don Jena-ro Uriarte.

—También se halla entre nosotros,

el comandante don Julián Zulueta, ayudante del general Latorre.

—De Bilbao doña Modesta Ibarondo de Verafajardo.

—Ayer saludamos a nuestro ex convecino el capitán de Artillería, hoy Gobernador civil de Avila, don José Herreros de Tejada.

—Marcharon a Madrid con objeto de pasar las fiestas de la Victoria, las bellas señoritas Marichu y Pilar Pujol, acompañadas de sus tíos los señores de Ruiz de Eguiluz.

—Llegó de Cartagena el teniente don Navio don José Luis Cappa, hijo del director del Banco de España, distinguido amigo nuestro.

—Del mismo punto el señor don Manuel Parera, sobrino del citado señor Cappa.

—En avión llegaron ayer de Barcelona el Secretario de aquel Banco de España, don Federico Zubeldia y señora.

Para Bilbao y San Sebastián ha salido el doctor en Ciencias Exactas don Juan Manuel Franco Jiménez.

—De Barcelona han regresado las señoritas Amparo y María Ruiz de Gauna.

### MEJORANDO

Mejora de las lesiones sufridas en accidente de auto, ocurrido en Gui púzcoa, el Excmo. señor don Mariano de Fovonda, Marqués de Fovonda, Conde de Torrenueva de Fovonda, que se halla hospitalizado en una Clínica de San Sebastián.

### NECROLOGICA

La grave enfermedad que hace tiempo padecía el caballero comandante de Infantería don Luis de la Lombana ha tenido su triste fin en San Sebastián, donde ha fallecido nuestro antiguo amigo y convecino.

Nuestro pésame a su resignada esposa doña Toribia Fonca, hijos y demás familiares.

### REGISTRO CIVIL

El parte facilitado en el Juzgado Municipal, correspondiente al día de hoy, es el siguiente:

Nacimientos.—Maía del Carmen Blanca Lorente y Lorente, hija de

Rogad a Dios en caridad por el alma de

## Don Julio Alonso y Martínez de Osaba

Oficial del Ministerio de Industria y Comercio, vílmente asesinado en Madrid por las hordas marxistas en el mes de noviembre de 1936, por el solo delito de pertenecer a la Adoración Nocturna Española y Acción Católica

R. I. P.

Sus resignados hermanos: Sor Felicia del Niño Jesús (Religiosa Clara, en e ta ciudad), don Carlos, doña Juana, don Baldomero, doña Margarita y doña Lucina; hermanos políticos doña Agustina G. de Segura, doña Consuelo Vadillo y don Gerardo G. de Languera; tíos don Alejo, doña Adelaida, don Hermenegildo (Presbitero) y don Simón Martínez de Osaba; sobrinos y demás familia.

Al participar a sus amistades tan sensible pérdida, ruegan asistir a los FUNERALES que, en sufragio de su alma han de celebrarse el lunes, día 15 del actual, a las OCHO, en la iglesia parroquial de San Vicente Mártir, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Vitoria, 13 de mayo de 1939.

El duelo se recibe y despide en el atrio de la iglesia.

Las Misas Gregorianas en sufragio de su alma, darán principio el 21 del corriente, a las OCHO, en el Altar del Cristo de dicha parroquia.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

## OCASION

Medallas sufrimientos por la Patria a 22 pesetas

SALDO de una partida de cubiertos, cazos, cucharones para cocidos, pinzas azúcar, cubiertos comer pescado, juegos servir pescado, cafeteras y lecheritas pequeñas propias para Cafés y Bares, etc., etc. Cucharitas café, seis piezas, 5,75. Otras con gran plateado doble, seis piezas, 14 pesetas.

ISASIA, Dato, 24

## COMPRO

Objetos de oro con diamantes o brillantes, pagándolos más que nadie.

Cadenas plata de ley, con crucifijo plata de ley, a 15 ptas.

Objetos de plata, cubiertos, monederos, servilleteros, bandejas, etc., etc.

JOYERIA RELOJERIA.—ISASIA.—DATO. 24.—VITORIA

Medallas sufrimientos por la Patria, a 22 ptas.

Medallas Caballeros Mutilados, a 22 ptas.

Insígnias diversas, precios baratísimos.

ISASIA, Dato, 24